

# El Eco de Navarra

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Pamplona: Un mes, 1,25 Pes. tri-  
mestres, 3,50; semestres, 2,75; año, 11,50.  
En la Península: Trimestre, 1,40; se-  
mestre, 2,50; año, 11.  
En el extranjero: Trimestre, 1,75; se-  
mestre, 3,25; año, 13.  
El pago será adelantado.

## PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios en primera plana, 1 peseta  
línea; anuncios oficiales en segunda  
plana, 0,75; reclamos, 0,25; anuncios  
preferentes tercera plana, 0,15; anun-  
cios cuarta plana, 0,05 línea sencilla.  
Respeto a mortuorias, según costumbre.

Diario independiente • Dos ediciones • Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 28 y calle de San Gregorio, 25, Pamplona.

EL EXCOMO SR.

## D. Teófano Cortés y Marichalar

Senador del Reino

FALLECIÓ EL DIA 1.º DE JULIO DE 1907  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

### R. I. P.

Su hija doña María de la Asunción Cortés y Goñi, su tío don Andrés Arteta, tíos, primos, sobrinos, demás parientes y testamentarios

Ruegan a sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 1.º de Julio en la Santa Iglesia Catedral de Pamplona como así mismo en todas sus parroquias, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho Excmo Sr. é igualmente las que en dicho día se celebren en todas las iglesias de la ciudad de Tafalla, en cuya parroquia de Santa María tendrá lugar el funeral de aniversario.

Pamplona 28 de Junio de 1908.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Cardenal Arzobispo de Toledo Prunoncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá, Sion, Pamplona, Vitoria, Sigüenza y Astorga, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

admirar más, si lo bellísimo y elevado del lenguaje ó lo profundo, copioso y original de las valientes ideas cuyo encadenamiento formó en una hora de admirable realce del acto, discursu, suprema expresión de la elocuencia científica, fuera de lo corriente, más allá de lo que es frecuente oír a notabilidades, ó gentes que pasan por tales, en casos análogos.

Fué aplaudidísimo y muy felicitado.

De todo corazón felicitamos a nuestro querido amigo y paisano, por un triunfo que nos alegra mucho aún cuando no pueda sorprendernos, puesto que no es de ahora que cultivamos el trato de nuestro ilustre amigo.

## Juanagorri

Nuestro estimado corresponsal en Irurzun nos ha enviado algunos detalles respecto a la carrera que tan valientemente acaba de cubrir el popular «Juanagorri» realizando el trayecto de Tolosa-Pamplona y regreso.

A las dos y media de la tarde llegó a Irurzun el fuerte andarín, y aunque en esta ocasión no demostraba los ácidos y la confianza que en otras lides, prosiguió la carrera después de tomar agua y vinagre en las ventas de Urriza, lo que parece le hizo recobrar notablemente las fuerzas.

En resumen, «Juanagorri» ganó la apuesta llegando a Tolosa con 10 minutos de ventaja sobre la hora fijada.

Dícese que inmediatamente de llegar tuvo necesidad de acostarse, tardando 5 ó 6 horas en reponerse algo de la fatiga experimentada.

Asegúrase que el corredor de Arruiz, Francisco Echarrri, ha lanzado un reto a recorrer, en una hora menos, el mismo trayecto batido por «Juanagorri», esto es, empleando 17 horas en lugar de 18.

## ADMINISTRACION FORAL

Se aprobó el presupuesto de Eslava; así como las cuentas de Mañeru, El Busto y Arbolés.

Se autorizó al Ayuntamiento de Peraita para arrendar la cobranza de contribuciones y reparto de granjerías; a la Osa de Muez para arrendar la carnicería y yerbas; al de Aspuz para arrendar la venta de vino y aguardiente; al de Guenbenta para extraer árboles; a la Osa de Ororbia para arrendar las eras de trillar.

Se admitió la renuncia de los cargos de alcalde y concejal del Ayuntamiento de Aranarache, presentada por don Felipe García Heredia.

Se dispuso entregar 1.500 pesetas a don Apolinario Baztan, de Sada, para que pueda redimir a su hijo Epifanio, que ha sido llamado a cubrir una baj.

Se ordenó al Alcalde de Echarrri-arránz exija de los vecinos don Manuel Iñaco y don Miguel Anton Aguirre, denunciantes por cortas abusivas, las indemnizaciones correspondientes.

Por haberse arrendado los portazgos provinciales, se declaró que no podía accederse a una solicitud de la Sociedad Sporting Club Navarro, sobre que se concediera a sus socios la libre circulación pagando cinco pesetas anuales.

Se denegó una solicitud de la Junta directiva de la Asociación Médica Navarra, sobre que se proveyese a los titulares de tarjetas de identidad para presentarlas a los recaudadores de portazgos provinciales; y se declaró que cuando sean requeridos judicialmente para prestar servicios gratuitos, les bastará exhibir la comunicación del Juzgado para no pagar peajes.

celona y Valencia, donde confía que al guien le hará caso.

En España, do la gente no es posible que se entienda en su propio idioma, veo muy mal parado el armenta. Aconsejo al inventor que cuando sienta sus fuerzas decaer, vaya a los médicos a contarles sus querellas. ¡Sería un colmo que ni a éstos lograra enseñar la lengua!

Un periódico francés señalaba el hecho de que en pocos años han fallecido cuatro secretarios perpetuos de la Academia francesa.

Ahora acaba de ser elegido el quinto, Mr. Thureau-Dangin, y aunque no hay quinto malo, nada tendría de particular que ese señor no se haga viejo en el cargo. Por la sencilla razón de que ya lo es.

Setenta y un años cuenta monsieur Thureau, y a esa edad no hay que fiarse de los cargos ni de la perpetuidad.

Ciertos nombramientos resultan una ironía... a no ser que se implante la teoría del conocido cuento del loro.

—En casa tengo yo un loro que cuenta ya sesenta años.

—¿Qué vale eso, otro repicil? Yo tengo uno que ha llegado a los tres siglos y medio y no se le ha estropeado ni una pluma.

—¿Qué! ¡Imposible! Se tratará de un milagro.

—¿Lo tienes en una jaula?

—No... ¡lo tengo embalsamado!

FULANEZ.

## La Conciliación

En la sesión del lunes 23, celebrada por la Junta mixta de «La Conciliación», se acordó admitir como socios obreros a uno en el gremio de escribientes, uno en el de carpinteros y otro en el de servicios diversos.

Por ausencia fué dado de baja uno del gremio de industrias diversas.

Se acordó conceder el socorro reglamentario por enfermedad, correspondiente a los días comprendidos entre el 15 y el 21 ambos inclusive, a catorce socios con 10'50 pesetas; a uno con 6; a uno con 1'50; a uno con 12; a uno con 13'50, y a uno con 15.

### MOVIMIENTO DE FONDOS

Ingresos		Pesetas.	
Existencia anterior	1.022'19		
Cuentas de gremios	252		
	2.274'19		
Salidas		Pesetas.	
Socorros a enfermos	195		
Facturas de la sociedad «Condución de Aguas de Arteta»	9'40		
Existencia en caja	2.069'79		
	2.274'19		

## Nuestra plaza

He aquí los precios que rigieron ayer en nuestro mercado:

### CARNICERIAS

Vaca a 1'80 pesetas kilo; ternera 2'25 y 2;10; carnero 2'20 y 1'70; oveja 1'60 y 1'50; cordero de yerba 1'60; id. de la cuenca 1'70; cabrito 1'40.

### TOCINERIAS

Chorizo 7'15 pesetas kilo; jamón 4'75; tocino 2'40; manteca 2'40; longaniza 3'50; tocino de perril 3.

### TÁPICALLERAS

Patas de vacuno a 0,50 y 0,40 pesetas una; idem de carnero 0,08; lengua de buey 2; idem de ternera 1,25; idem de carnero 0,30; sexos de vacuno 0,60 y 0,50 pesetas uno; idem de carnero 0,25; sangre de vacuno 0,15 kilo; idem de carnero 0,20; callos y corazón 0,80; carne de cabeza 1,20; hígado de buey 1; idem de ternera y carnero 1,25.

### AVES

Gallinas 3, 4 y 5 pesetas una; gallos 3 y 2,50 una; pollos 3, 3,50 y 2,50; patos 3, 2 y 2,50; palominos 1,25; conejos 2 y 2,50; huevos 1,35 pesetas docena.

### PESCADOS DE MAR

Salmón a 14 pesetas kilogramo; langosta 5; lubina 6; chipirones 3, 4 y 5; merluza 2,25 y 1,60; gallos 2,50; cangrejos 2,50; langostas 7; doradas 3; anchós 1,40; sardinas 1,40; tolla 1,20; sabirones 1; salmonetes 5.

### VARIOS

Leche de oveja litro 0,40 pesetas; idem de vaca 0,30; requesones uno 0,15 y 0,05.

### FRUTAS

Fresas a 2 pesetas kilo; fresones 1,75 y 1,50; almendros 1 y 0,40; cereza 0,40 y 0,35; guinda 0,45 y 0,40.

### HORTALIZA

Tomate 0,60 y 0,70 kilo; alubia caparrosa 0,70; id. de gada 0,60; arvejas 0,40 y 0,35; habas 0,10; patatas 0,20; espárragos 0,75 y 0,60 manojo; calabacitas 0,10 y 0,05 una.

## EL GENERAL RUIZ

Nuestro estimado corresponsal en Peraita nos comunica que ayer llegó en automóvil a dicha villa nuestro querido paisano el bizarro general don Arturo Ruiz, que, como recordarán nuestros lectores se ha trasladado desde Vitoria a su villa natal de Peraita, con objeto de atender al delicado estado de su salud.

El viaje se realizó en muy buenas condiciones, llegando el general bastante descansado a Peraita, aunque aquejado, no obstante, de las molestias propias de la enfermedad que viene sufriendo.

Reiteramos nuestro más ferviente deseo de que los aires de la tierra nativa, el solcuido cuidado de la familia y el amor de los suyos, ponga breve tér-

## Ventoleras

Un mortal afortunado hay, que disputa al león el socorrido dictado de rey de la creación... animal.

Es el tal un australiano que con fortuna y «quién» se ha erigido en soberano de un reino que llamaré co-bestial.

El nuevo rey se llama Sydney Kidmann; llegó a la Australia sin una p-seta y hoy paga a sus súbditos, que no son precisamente sus súbditos, 600.000 pesetas anuales de estipendios.

El dueño de unos terrenos que ocupan una extensión de 80.000 kilómetros cuadrados y propietario además de 100.000 cabezas de ganado vacuno y 10.000 caballos. ¡Ésos son en realidad los súbditos del señor Sydney!... el hombre de las 110.000 cabezas, sin contar la suya.

¡Ciento diez mil cabezas de ganado! No puede ser que a ese señor jamás le haya tocado la de perder.

¡Y cualquiera va ahora a decirle al buen australiano que acá tenemos un refrán que dice que el peor mal de los males es tratar con animales.

La Cámara Italiana ha votado un crédito anual de 25.000 liras a favor de su presidente, para gastos de representación.

—¡Ay! —Chico ¿por qué suspiras? —¡Cuándo llegarán los poetas a ganar etc? —¡De livas! —¡Aunque fusese... de pesetas.

Menuda misión se ha impuesto el señor Armenta, a quien compezeo antes de conocer!

¡Quiera colocarnos una lengua de su invención, más fácil y más práctica que el esperanto, según él!

De Madrid se ha marchado desilusionado, sin conquistar un solo discípulo, y ahora se va con la lengua a otra parte, a Bar-

mino a la dolencia que hace tiempo aqueja a nuestro estimado paisano.

## Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS.

A las clases escolares de este Centro de instrucción para la clase obrera acudieron el último ejercicio 196 alumnos.

### CAJA DE AHORROS

	Pesetas.
Saldo anterior	111.850'93
196 imposiciones efectuadas	578'85
Suman	112.429'78
18 devoluciones verificadas	638'96
Saldo el 21 de Junio	111.835'82
Id. de la Caja de Socorros	85.695'00
Total en ambas cajas	147.530'82

## Película regional

Muy bien

Hace algún tiempo al regresar de una excursión automovilista por las costas de Vizcaya y Guipuzcoa, pedí a la Diputación que ordenase la colocación de carteles anunciadores de peligreros en los puntos de la carretera que lo necesitaran, del mismo modo que se habían colocado en aquellas carreteras.

Ayer lei en EL ECO que la Exma. Diputación ha mandado colocar los citados anuncios.

Admirablemente bien.

Ahora voy a dirigir a la Exma. Corporación foral y provincial otro ruego. En algunos trozos de carretera, y ciemos solamente las de Francia por ser las más visitadas, hacen mucha falta algunos trozos de muralla en los bordes de algunos precipicios.

No debe ser muy costosa esta obra, y en cambio es utilísima y necesaria.

No dudo, que los señores diputados reconocerán que esta petición es tan justa como la relativa a los carteles anunciadores de peligrero.

Los automovilistas agradecerán a la Diputación esta buena obra.

G.

## Notas agrícolas

### LOS ABONOS

¿Cuánto tiempo dura la acción de los abonos químicos? Esta cuestión ha sido objeto de investigaciones especiales en el Campo experimental del Laboratorio químico de la Escuela Superior de Agricultura de Millán. También ha sido estudiada en el Instituto Agrícola de Carinzia, con pruebas sistemáticas, que han durado cuatro años, sobre cereales, prados y patatas.

Los datos obtenidos han venido a demostrar claramente que en todos los cultivos objeto de estudio, prados, pasturas y cereales, la acción de los abonos fosfatados y potásicos se hace ostensible todavía el segundo año.

Sin embargo, la intensidad de esta acción en el segundo año es muy variable, a veces pequeña y a veces muy notable, estando subordinadas a distintos factores: la naturaleza del terreno, el cultivo, los accidentes climatológicos. Es además indudable que los efectos de los abonos en el segundo año estarán en razón inversa de la producción obtenida en el primero.

## Juegos Florales en Málaga

En artístico y lujoso programa, cuyo envío agradecemos a la Asociación de la Prensa de Málaga, anuncia esta los Juegos Florales que brillantemente ha organizado y en el que se conceden premios a temas y trabajos que comprenden todos los aspectos de la cultura y todas las ramas de la Ciencia y del Arte.

Es imposible, como galantemente se nos solicita insertar íntegro el referido programa que ocuparía cerca de dos columnas de nuestro periódico, limitándonos a hacer constar que comprende temas sobre Literatura, (poesía y prosa) Escultura, Pintura, Música, (composición y ejecución) y premios a la Virtud, Aplicación, Trabajo, Senectud, Laboriosidad y Honradez.

## LA EMIGRACION

Aquella tan cacareada potencia contributiva del país que animó al señor Villaverde a ir reforzando los ingresos, y que ha seguido siendo la masa inspiradora de los hacendistas que le han sucedido, acaba de ponerse al descubierto en la Memoria que el Director general de inmigración en la República Argentina ha presentado al Ministerio de Agricultura.

Según la estadística que se inserta en la Memoria, la emigración española a aquella República le ha dado en el pasado año de 1907 un contingente de 82.600 emigrantes.

No es aventurado suponer que otros tantos españoles habrán emigrado a Argentina, a Méjico, a Cuba, al Uruguay, etc., siendo, por lo tanto, muy cerca de 200.000 los españoles emigrados durante 1907.

Cuando existía la idea — que muy a menudo se convertía en realidad — de que ir a América era sinónimo de ir a buscar fortuna, la emigración era un mal más tolerable que, desde luego, suponía menos quebranto para la nación; pero hoy aquella idea ha desaparecido casi por completo y ya no se piensa en ir a buscar a América la fortuna.

Los que hoy emigran, en su inmensa mayoría, en su casi totalidad, son gente desgraciada que ha resistido aquí lo posible y que ya en busca de un pedazo de pan que aquí no encuentra. No es la ambición, la sed de oro, la que los lanza a apartados

## Ecos y Remembranzas

### SUMARIO.—De pesca.—La pesca en la antigua Navarra.—La pesca de Zafra.

Estamos en tiempo de pesca, y por esa razón véase en las márgenes de cualquier riachuelo, multitud de estatuas de carne humana telergravidas y arrogantes; verdaderos Tancrodes de los peces, que, con la mano oprimiendo la caña, la caña sujeta en el torzal, el torzal terminado por el anzuelo, el anzuelo metido en el agua, el agua moviendo el corcho, y el corcho robando la luz de los ojos del pescador, parecen en cierto modo estar dando pasas de muleta a los tiburonos ó ballenas que se pavan tan frescos por las orillas de los ríos.

Los tontos serán los barbos que a pesar de sus agallas y de sus escamas, se dejan pescar hasta de los desconocidos que vienen a caza de los primeros a embaulárselos aunque sean los pescadores del mismo Zafra, pueblo que según dicen está al otro lado del mundo.

¡Ay! y después vayan ustedes a pescar a Zafra, mujer sean correligionarios de los mismos pescadores forasteros, y lleven toda la cura lina de aparejos, y ya me volverán ustedes la contestación de lo que pescan con la caña en Zafra.

Tal vez alguna buena merluza, si tienen con qué anzuelarla, por supuesto.

Y de seguro, que pescarán cuarkue pulmona doble que es los lleva al otro barrio.

Y párate de contar.

¡Pues son poco listos y hacen perfectamente! los pescados de Zafra, pueblo tan lejano al nuestro que según dicen cae al otro lado del mundo!

## DON JUAN CANCIO MENA

Acaba de celebrarse en Zaragoza el Congreso pericial mercantil, al cual han asistido distinguidas personalidades y eminentes hombres que forman en las avanzadas de la Ciencia Económica.

Ha sido este uno de los actos más cultos y más dignos de encomio de cuantos se están celebrando y se celebrarán en Zaragoza durante las fiestas del Centenario, porque ha sido una espléndida manifestación de cultura, que ha cristalizado en un homenaje rendido a la Ciencia sociológica por hombre eminentes, por hombres ilustres.

Como el «clou» de la importantísima sesión fué el eminente publicista don Juan Cancio Mena, nuestro entrañable amigo, nuestro colaborador ilustre, la solemnidad científica nos ha proporcionado doble íntima satisfacción.

Tratándose de don Juan Cancio Mena a quien nos unen lazos de cariño y respeto como los que unen a los amigos entrañables, como los que ligan a los discípulos con el maestro, nos limitamos a copiar lo que dice un periódico de Zaragoza, «Heraldo de Aragón», y a recibir con orgullo el homenaje que al insigne sociólogo se tributó como si fuera dedicado a nosotros mismos.

Dice así «Heraldo de Aragón»:

«El señor Torrents

Había llegado en el rápido de Barcelona; fué brevísimos y dió simpática nota de patriotismo.

Comparó a Paraiso con Rius y Taulet, saludó a la ciencia mercantil española en el eminente maestro don Juan Cancio Mena, de quien dijo que es la primera figura del profesorado español y terminó con votos expresivos por el éxito del Congreso.

Don Juan Cancio Mena

Se levantó a hablar abrumado por un homenaje que a otro, menos maestro en la palabra, hubiera cobijado y desconcertado. Paraiso y Torrents habíale cubierto en sus discursos de flores, uno y otro rindieron pleitesía a la figura eminente del gran jurista y cantaron en notas de alto color, lo sólido de la reputación científica del señor Mena, su sabiduría, su pleno dominio de la economía, su prestigio de profesor condecorado, europeo, y de publicista *hore ligne*.

Había el señor Mena durante una hora; fué un discurso un alarde de copiosidad de ideas, una oración profundamente doctrinal, nutridísima de principios científicos originales, nuevos, expuestos con claridad meridiana y con convincente argumentación. Definó la Economía y abordó y resolvió aquellas cuestiones de actualidad de dicho carácter científico que agitan la política é influyen en el porvenir de los pueblos.

Estuvo arrogante rectificando errores de autoridades sancionadas en Economía, y se remontó a alturas aguilinas en la esfera de la especulación científica, impresionando al auditorio con párrafos magistrales de demostración de cómo se armonizan por las fórmulas económicas intereses aparentemente antagónicos en la lucha diaria por la subsistencia.

Fuó imposible extractar el discurso del sabio director de la Escuela Superior de Comercio; fué una disertación que bastaría a crear una reputación científica. Tratándose del señor Mena, fué un éxito más que sumar a su larga «brillante» carrera de triunfos académicos.

Baste decir que mantuvo suspenso al auditorio, interesado hondamente por el curso del discurso, sin que se supiera qué

que nadie dará, que también en la antigua Navarra se conoció perfectamente la pesca (me refiero a la de los pescados).

En efecto: ya en el fuero otorgado a Tudela por Alfonso el batallador en la era 1165 día tercero después de la fiesta de Santa María de Agosto, concedió el rey para fomentar la población, todas las yerbas, aguas y pesca, reservándose los *sollos* que debían ser cobrados por el Merino.

En 1383 se pescaba en el Ebro con cañas, y consta que el rey concedió a varios pescadores tudelanos el derecho de poder cañar en el Ebro de yuso de la villa de Buñuel en el vado llamado Aizapan é que pudieren tomar para hacer la et mantenerle estocas, ramadas, et piedra pagando en cada un año de tributo 20 sueldos corlines, et una lamprea, toda vez haciendo el dicho cañar por tal forma que las barcas, bajelillos et pontones que irán por lago puedan pasar francamente sin embargo alguno.

Además se sabe que en Tudela fué siempre numeroso el gremio de pescadores y que tuvo cierta importancia la fabricación de copales y barcos.

El marqués de Cortes tenía en 1657 y años posteriores, una pesquera ó ingenio de pescar llamado Matexep.

El año 1630 vendió el rey al lugar de Burlada el derecho exclusivo de pescar en su río. En 1727 compró Artavia el derecho de pescar por 200 ducados.

El fuero general autoriza a hacer pescarías cañeras en las aguas grandes y chicas, para pescar.

En la N. R. de Navarra, vamos prohibida la pesca de barbos en Abril y Mayo, y la de madrillas en Marzo y Abril; y en todo el año con redes barroderas, con cal y otras sustancias nocivas; ni con corrales de día ni de noche; ni con espárrago de noche; ni agotando pozos; ni pescar a mano, con *bolivinos*, cestos, ni redes menudas fuera de los ríos Ebro y Aragón, en el Ega desde Estella abajo y en el Arga desde Erieto a la desembocadura. Los salmones no debían pescarse en Setiembre, Octubre y Noviembre, las truchas desde 1.º de Octubre hasta la Pascua de Resurrección; y nunca con teas ni remangas.

Es lástima que en nuestra antigua historia navarra no hallemos rastro alguno del pobre pescador de caña.

Del pobre pescador de caña, é quien un periodista madrileño, aguz, duro de corazón, cañifio de aparato ó chisme que principia en un anzuelo y termina en un tonto. Aunque si bien se considera, se equivoca el periodista madrileño duro de corazón. Porque el pescador no es niagún tonto.

países: es la miseria, el hambre de pa...

Nuestros gobernantes, nuestros estadis...

En 1904 no llegaron los emigrantes a la...

Notas teatrales

El día 6 debutará la compañía de Lara...

La compañía es la siguiente: Director de...

Actrices.—Alba, Leocadia; Caballero, Pompeya...

Actores.—Barrayco, Fracisco; Diego, Luis...

Maquinista.—Antonio Infante. Representante...

Decorado de Amorós, Blancas, Martínez y Gari.

Y ya que del teatro hablamos diré a la Comisión...

Las localidades no son más baratas, sino más caras...

No hay excusa en lo de función por secciones...

Además los de Lara darán función por secciones...

Por otra parte no todas las obras ni mucho menos...

Puede la comisión de Fomento ver el modo de arreglar...

La música en verano

La comisión de jóvenes que se ha impuesto la tarea...

Ha organizado un gran partido de pelota en el que...

Los simpáticos pelotaris trabajan gratis et amore...

Gracias, muchísimas gracias a todos por su desprendimiento...

GACETILLAS

Hoy, según ya anunciamos, podrá observarse en España...

La parte eclipsada variará entre dos y cuatro décimas...

Comenzará el eclipse a las seis de la tarde.

Si siguiendo su costumbre de asistir a nuestras tradicionales fiestas...

Ayer en reunión que se celebró en el Palacio episcopal...

Lo recordado ayer en la Casa Consistorial por abono...

Mañana lunes, a pesar de ser día festivo y con el fin...

La empresa del aparato "Tobogan", ha tenido la atención...

De Madrid regresaron ayer las bellas señoritas Matilde...

Sean bien venidas y a la nueva maestra...

tra de plano Florita Rubio, la reiteramos nuestra cordial enhorabuena.

Ayer recibió don Alberto Huarte un telegrama de Sarasate diciéndole: «Si go bien.—Sarasate».

Hoy a las diez de la mañana se celebrará en la iglesia...

En la Misa que será con S. D. M. expuesto, hará el panegírico...

Ha sido nombrado practicante de cirugía del hospital provincial...

Nuestro antiguo amigo el conocido industrial don Esteban Rouzaut...

Como era de esperar, dadas las muchas simpatías...

Ha sido nombrado inspector para el servicio de vigilancia...

Reciba toda su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento.

En el comercio de los señores Aldave fueran ayer expuestos...

Dichos pañuelos son para la corrida que don Pablo presidirá...

En ellos aparecen dibujados los escudos de Navarra...

Mañana lunes serán enojonados en Sevilla los toros de Guadalest...

El mismo día serán enojonados en Villafranca de Xira...

En la parroquia de San Lorenzo se celebró ayer a las diez...

Tanto al funeral como a las demás misas celebradas...

El sofocante calor que ayer hizo durante toda la mañana...

Por la Superioridad ha sido jubilado por exceder de la edad...

En la Colegiata de Logroño se halla vacante la plaza de salmista...

Con el fausto motivo de celebrarse mañana en Madrid...

Una banda de música amenizará el paseo de la Tacuera...

FUMAR EL PAPEL JOB O DEJAR DE FUMAR

De venta en todos los estancos. Deposito: E. Rouzaut...

Ayer al mediodía se reunió en el Ayuntamiento la Comisión...

En la capilla de las MM. Recoletas se celebrarán hoy los siguientes cultos...

A las siete de la mañana Comunión general.

A las tres y media de la tarde Rosario, estación y procesión...

De Vitoria se ha trasladado en automóvil a sus posesiones...

Vivamente deseamos su completo restablecimiento.

Adoración nocturna. Hoy domingo, 28 celebrará la Adoración...

En la iglesia se colocará una mesa con solitarios de ingreso...

A fin de que no se repita la plancha, vamos a poner en conocimiento...

Un estimado amigo nuestro, persona conocida en Pamplona...

El agente, que según nos ha dicho nuestro estimado amigo...

Señores, si los agentes de Vigilancia no conocen a las personas...

Hoy domingo, cuarto de mes, tendrá lugar en San Ignacio...

Por la tarde, el ejercicio a las siete con rosario, plática...

Que Sarasate está bien de salud, no puede ponerse en duda...

Además tiene el propósito de jugar sus partidas de mús con los íntimos...

En el camarín de la Virgen del Camino contrajeron matrimonio...

Bendijo la unión el virtuoso párroco de Ganuza don Santiago Les...

Terminada la ceremonia los recién casados obsequiaron a los invitados...

Los nuevos esposos a quienes deseamos luna de miel interminable...

Liquidación. Por retirarse de los negocios a que viene dedicándose...

Han regresado de sus posesiones de Yarte nuestro distinguido...

El martes se celebrará en la iglesia de San Martín, de Garinoain...

Enviarnos nuestro sentido pésame a la distinguida familia...

Mañana a las nueve de la mañana, según anunciamos...

Mañana a las once de la mañana se celebrará en la capilla...

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad...

Conferencia de San Vicente de Paúl de la Parroquia de San Nicolás...

Mañana a las once de la mañana se celebrará en la capilla...

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad...

Conferencia de San Vicente de Paúl de la Parroquia de San Nicolás...

Mañana a las once de la mañana se celebrará en la capilla...

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad...

Urbenuaga de Urbilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas...

Remiten gratis. 40-8

Han sido denunciados ante el Juzgado correspondiente tres individuos...

A cumplir condena han ingresado en el penal de Santofía...

En el cine Balloch se exhibirán hoy preciosísimas películas...

El Salón de Cycles se ha trasladado al Paseo de Valencia...

Durante la última semana se han llevado a cabo las siguientes...

De una crónica de la Exposición de Zaragoza, que publica «La Rioja»...

SALUSTIANO MARRODAN.—LOGROÑO. Orgulloso puede mostrarse...

En la galería de máquinas ocupa un gran espacio, próximo...

Muy artística y elegante su decoración exterior, es digno marco...

Los grandes prensas para vino y aceite llaman en seguida...

Limpias, brillantes, las piezas principales de las máquinas...

La instalación Marrodán está llamando mucho la atención...

Programa de las piezas que ejecutará la banda de Constitución...

Paso doble «El gitano», M. Martínez. Polka «Estrella», Buzón.

Overtura de concierto «Ariane», L. Boyer. Fantasia potpourri...

Tanda de vals «La Italia», Ponchielli. Jota «Pamplonica»...

Comunican de Leiza que frente a la casa denominada «Lalachea»...

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava Vitoria 27 (8 noche)

Fatal desgracia En los muelles de la estación del ferrocarril...

Niño ahogado En la fuente pública del pueblo de Garsin...

Becerrada benéfica Han llegado ya los becerras que se lidiarán...

Conflicto municipal Sigue en pie el conflicto surgido en la Casa Consistorial...

Animación Cada día se acentúa más la animación precursora...

Animación Cada día se acentúa más la animación precursora...

Animación Cada día se acentúa más la animación precursora...

Animación Cada día se acentúa más la animación precursora...

Animación Cada día se acentúa más la animación precursora...

Animación Cada día se acentúa más la animación precursora...

Notable curación No puedo menos de hacer público mi agradecimiento...

Esta notable curación se ha conseguido en el breve plazo...

Advertimos que el Director Técnico del Gabinete Mecanotérmico...

Recomendamos a nuestros lectores la antigua Academia...

En el cine circo del Ensanche se celebrarán hoy domingo...

La persona que hubiese perdido un llavero con varias llaves...

El día en que ya no hubiese enfermos, la vida se prolongaría...

Pues bien; eso es lo mismo que ocurrirá el día en que...

Durante la última semana hubo en el Monte de Piedad...

El día 30 es el último día que estará en Pamplona el Director...

Para el exceso de sucesos que tenemos para la plana tercera...

Yrazu y Compañía, Patatas frescas, Jabón chimbo...

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

HA FALLECIDO: En Peraita don Luis Barcos. R. I. P.

durante el concierto musical, un individuo por sí una muchacha salió a bailar después de haberselo negado a aquél, este, armado de un cuchillo, asedió dos golpes a la infeliz muchacha que resultó herida de importancia, siendo conducida al Hospital.

El agresor se dio a la fuga, sin que hasta la fecha haya sido capturado.

*El corresponsal.*

### Vizcaya

Bilbao 27 (10,30 noche).

**La Bolsa**

He aquí el resultado de la cotización de hoy:

Resineras, 103,00.  
Sierra Menora 19,75.  
Villadrión 117,00.  
Explosivos 330.  
Almagreras, 116.  
Industria y Comercio 262.

**Húngaros expulsados**

El alcalde accidental señor Bengoa, atendiendo a razones de higiene, ha ordenado hoy la expulsión de la caravana húngara que hace algunos días acampó en el Ensanche.

Esta caravana, compuesta de 70 individuos de ambos sexos, ha marchado de Bilbao.

**Los republicanos**

Esta noche han celebrado Junta general ordinaria en su círculo de Hurlado de Amézaga los republicanos del distrito de Bilbao la Vieja.

**Un incendio**

En el garage de automóviles que en esta villa posee el señor Gamborena, se ha declarado hoy un incendio, iniciado en una lata de bencina.

El fuego llegó a quemar algunos objetos que se encontraban cerca de la lata, y un dependiente que intentó sofocar el siniestro, resultó con algunas quemaduras de pequeña importancia.

Al poco rato de iniciarse fué sofocado el incendio sin que ocurriera otro contratiempo.

**Objeto sagrado**

En la iglesia de San Vicente donde se está celebrando un solemne triduo se ha estrenado una hermosísima Custodia, toda ella de oro y guarnecida de esmeraldas y brillantes.

Es una verdadera alhaja que ha gustado mucho.

**Un niño herido**

A primeras horas de la noche de ayer fué atropellado por el tranvía número 2 de la Compañía general de Bilbao a Durango y en el punto denominado «Olaverri», un niño llamado Francisco Viejo, el cual resultó con varias heridas de gravedad.

En el hospital, donde se encuentra, fué curado de primera intención.

El conductor del tranvía fué detenido y en la declaración que hoy ha prestado ante el Juez ha dicho que no se dio cuenta de la presencia del niño en la vía, hasta que fué arrollado.

**Los carlistas**

En el tren de las once y cuarto de la mañana de hoy ha llegado procedente de Madrid el diputado carlista don Joaquín Liorens, al cual le han dispensado sus correligionarios un cariñoso recibimiento.

Mañana tomará parte en el mitin de Somorrostro, a donde acudirán gran número de carlistas dado el entusiasmo que reina entre ellos con este motivo.

**El diestro herido**

Hoy ha salido por primera vez a la calle después de la grave cogida que sufrió en esta plaza el diestro «Carbonero» que ha sido muy felicitado por los aficionados.

Mañana saldrá para Madrid, su tierra natal, donde se encuentra su familia.

*El corresponsal.*

### Madrid

#### Primera conferencia

Madrid 27 (8 tarde).

**El recurso de los Rull**

Hoy se ha hecho pública la sentencia del Tribunal Supremo en el recurso interpuesto por los Rull condenados a muerte.

La sentencia desestima el recurso y confirma la dictada por la Audiencia de Barcelona.

Ha hablado con el Presidente del Tribunal, que es quien me ha dado la noticia; me ha dicho que ignoraba el hecho de que esta madrugada estallara en Barcelona una bomba en la Boquería.

### La bomba de hoy

A las cuatro y media de la madrugada ha estallado en Barcelona una bomba en el mercado de la Boquería.

La bomba hizo explosión a cuatro metros de distancia del sitio en que estalló la última, en los días en que se estaba viendo la causa contra Rull y demás compañeros terroristas.

No ha ocasionado desgracia alguna esta explosión.

La mesa debajo de la cual estalló la bomba quedó convertida en astillas, y también resultaron destruidas algunas que se hallaban próximas.

Ha llamado mucho la atención y es objeto de muchos comentarios el hecho de que estallara una bomba el día anterior al en que se dictó la sentencia en el juicio oral, y que esta haya estallado el día anterior al en que se ha dictado la sentencia del Tribunal Supremo.

Todo hace sospechar que los mismos criminales que colocaron la primera han colocado la de hoy.

Inmediatamente de la explosión se personaron en el mercado de la Boquería el gobernador civil y demás autoridades.

*El corresponsal.*

La policía practica diligencias para averiguar quienes sean los autores del atentado.

### La «Gaceta»

Hoy publica este periódico oficial las siguientes disposiciones, entre otras:

Reforma del artículo 157 del Código de Comercio.

Emisión de 160 millones de Amortizable.

Ascenso del Infante don Fernando a comandante de Caballería.

Paso a la reserva del general Kindeleán.

Varias disposiciones relativas a las Juntas de obra de Puertos de Africa.

Mando a los Directores de Escuelas de Artes e Industrias que exijan a todos los profesores el correspondiente título.

Anunciando para el 3 de Julio la subasta del ferrocarril de Betanzos a Ferrol.

Anuncio de la subasta de construcción de dos fallas.

Y otras varias, todas de poco interés para ustedes.

### Funerales

En San Francisco el Grande se han celebrado hoy solemnes funerales por el eterno descanso del alma del Marqués de la Vega de Armijo.

Han resultado solemnísimos.

El Gobierno en pleno, representación de la familia real, autoridades, etc. etc.

### Adjudicación de una subasta

En el salón de actos del Congreso se ha celebrado la subasta para la adjudicación de las obras del ferrocarril de Carfranc.

La subasta ha sido adjudicada a la importante sociedad bancaria de Barcelona «Sociedad Catalana General de Crédito» por la cantidad de 6 millones 427.248 pesetas.

### El señor Maura

Terminados los funerales por el alma del marqués de la Vega de Armijo, el señor Maura fué a celebrar Consejo de ministros.

### El bautizo del infante

Está ya dispuesto oficialmente que el nuevo infante sea bautizado a las dos de la tarde del día 29.

### Renovación

La recaudación obtenida en los cinco primeros meses, por todos conceptos ha superado a la obtenida en igual período del año anterior.

### Muy bien

En breve dirigirá el director general de Obras públicas una circular a todas las direcciones de ferrocarriles encareciéndoles la necesidad de que cumplan la Ley y desinfecten después de cada servicio los vagones dedicados al transporte de ganados.

### Nueva emisión

Afirmase que en breve se hará una emisión de amortizable a 85 ó 86 por ciento.

### De Marruecos

Paris.—Dice Damadé que en Rabat reina mucha intranquilidad con motivo de los graves acontecimientos que se están desarrollando en el imperio marroquí.

Parece que cada día adquiere más prestigio la figura de Muley Hafid y que cada día es mayor la antipatía contra Abd-el-Aziz.

### ¿Empréstito?

Tánger.—Abd-el-Aziz está negociando con Francia un empréstito de tres millones de pesetas con garantía de las propiedades del Magzhen.

La situación del sultán no puede ser más triste, pues está acorralado y sin fuerzas para poder defenderse.

### De provincias

Termonia.—Náufragos del «Larache».—Regatas.—Una explosión.

Miranda.—Se ha desencadenado una furiosa tormenta.

El viento ha arrancado árboles y el aguacero y el granizo han causado grandes daños.

Coruña.—Ha llegado el vapor «Coruña» conduciendo los náufragos del «Larache».

Todos ellos tienen en el semblante las señales de los sufrimientos que han soportado.

Valencia.—Se ha verificado la primera prueba de las regatas llegando el primero el «Ise», el segundo el «Barague» y el tercero el «Orborne».

Mañana se verificará la segunda prueba, y el empate que resulte, se resolverá el lunes.

Barcelona.—En un taller de pirotecnia de don Joaquín Alfonso, ha ocurrido una explosión de pólvora causando a un operario graves quemaduras.

### Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Día 26 Día 27

Duda perpetua 4 por 100 int. 83 05 83 15

Idem id. fin de mes. 83 12 83 17

Idem fin próximo. 83 55 83 67

Duda amortizable 5 por 100. 100 00 100 65

Acciones del Banco de España. 459 00 459 00

Id. de la C. A. de Tabacos. 402 50 401 50

Azucareras preferentes. 100 50 100 25

obligaciones. 000 00 000 00

ordinarias. 39 50 39 50

Cambios sobre París (tanto por ciento). 12 40 12 25

Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina). 28 23 28 23

París, Exterior español. 96 95 96 82

Buenos Aires.—Oro, 227,25.

*El corresponsal.*

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Cerro, cotizándose el Interior a 83 25 el id. Fin próximo a 83 75, los francos a 12 35, las libras a 28 23 y el amortizable a 100 65

Paris 96 90.

MENCHETA.

### Segunda conferencia

Madrid 27 (11 noche)

## En las Cámaras

### Congreso

Preside el señor Aparicio.

En el banco azul están los señores Sanchez Bustillo, San Pedro y Gonzalez Besada.

El señor Romero aplaza su interpección.

Reanúdase la discusión sobre Instrucción.

Rectifica el señor Feliú.

Suspendido el debate sobre enseñanza, se reanuda la discusión de la reforma de la Administración local.

El señor Calzada apoya una enmienda relativa al artículo 189 la cual es de sechada.

El señor Romero apoya otra enmienda y pide que se vea si hay en la sala número suficiente de diputados para tomar acuerdos, haciendo que antes se cierren las puertas, para que solamente sean contados los diputados que están dentro de la sala.

Así se hace, y resulta que hay número suficiente.

Se discuten otras enmiendas, que también son desechadas, y así se llega hasta el artículo 192.

El señor Romero Barcelo apoya una enmienda para ese artículo.

Le contesta el señor Lombardero, y la enmienda es desechada, terminando con esto la sesión

### Senado

Se abre la sesión a las 3 y 35.

Preside el señor Azcárraga.

En el banco azul están los señores Allendesalazar y Figueroa.

El conde de Esteban Collantes felicita al Alcalde de Madrid por su bando sobre velocidad de automóviles.

Pregunta si España asistirá al Congreso que se va a celebrar sobre automóviles en París.

El señor Allende Salazar le contesta afirmativamente.

Entrase en el orden del día, apruébanse varias disposiciones transitorias y se levanta la sesión.

### Mens parliemans

En los pasillos del Congreso ha habido esta tarde bastante animación con motivo de la reunión que iba a celebrar la minoría liberal, según se ha venido anunciando.

Los liberales se mostraban animados y los demás formaban cálculos sobre el resultado que tendría la reunión.

Esta se ha celebrado en la sección séptima del Congreso y ha sido un acto muy distinto del que se esperaba.

Ha sido muy breve, pues ha durado tan solo algunos minutos, así es que los concurrentes ni siquiera se han sentado.

Todo se ha reducido a preguntar el señor Moret y contestar los reunidos cuáles diputados están dispuestos a permanecer en Madrid, turnando, durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre, para combatir el proyecto de ley sobre la Administración local.

Resulta que hay 22 diputados liberales para cada turno.

Terminada la reunión, no podían faltar los comentarios sobre ella.

Entre esos comentarios se observa que el resultado del acto ha sido para muchos una decepción.

### Los demócratas

El general Lopez Dominguez y el señor Canalejas han tenido esta tarde una conferencia ocasionada por el disgusto que a algunos senadores demócratas causó lo dicho por el citado general cuando intervino en el debate sobre la promulgación de la ley sobre seguros.

El general Lopez Dominguez ha dicho al señor Canalejas que no tuvo la menor intención de desautorizar a los senadores que se consideran molestados por sus palabras, y que éstas no tuvieron otro objeto que el de conseguir que terminara pronto aquel debate, que no tenía finalidad alguna provechosa.

### Obstrucción

Los diputados que son periodistas, han determinado realizar desde la semana próxima una campaña de obstrucción contra el proyecto sobre la Administración local.

### Dictamen aplazado

La comisión del Congreso encargada de informar sobre el proyecto de ley relativo a las comunicaciones marítimas, ha decidido aplazar la presentación del dictamen, en vista de que tardará en ser discutido, porque las minorías se oponen a que lo sea en parte de las horas de cada sesión destinadas a ruegos y preguntas.

### De casas para obreros

Ante la comisión del Senado que estudia el proyecto de ley sobre casas baratas para obreros, ha informado el señor Moret, calificando de insuficiente dicho proyecto.

Ha dicho que en Inglaterra y Alemania se construyen casas para obreros económicas e higiénicas, y ha dicho que el problema debe ser resuelto por los Ayuntamientos con ayuda de los vecinos pudientes.

### Defendiéndose

El ministro de Fomento, hablando sobre la pérdida del vapor «Larache», ha defendido al Gobierno de los cargos que algunos le dirigen con motivo de dicho lamentable suceso.

Al efecto decía el señor Gonzalez de Besada que el «Larache» no está entre los vapores trasatlánticos, por lo cual solo prestaba servicio de cabotaje y no estaba sujeto a la inspección oficial como aquellos.

### De la Granja

El Rey ha estado esta mañana jugando al polo.

La partida ha estado más animada que las anteriores y ha sido presenciada por la reina doña María Cristina y las infantas Teresa e Isabel, las cuales han regresado en automóvil a Madrid.



LA SEÑORA

## Doña María Santos de Gante y San Clemente

Viuda de don Francisco Escolar

FALLECIÓ EN PAMPLONA EL DIA 20 DEL ACTUAL A LOS 85 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

### R. I. P.

Su hijo, hijos políticos, nietos, nietas, hermana, hermana política, primos, sobrinos y demás interesados

Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan rogar a Dios por su alma y asistir a los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Martín, del lugar de Garinoin, el martes 30 del corriente, a las nueve de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en la iglesia. Pamplona 28 de Junio de 1908.

No se reparten esquelas.

Todas las misas que en dicho día 30 se celebren en la parroquia de San Nicolás de Pamplona, podrán ser aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

### Notas extranjeras

#### La cuestión macedónica

Paris.—El gobierno inglés viene realizando gestiones para que se verifique una conferencia internacional, a fin de fijar el criterio de las potencias sobre la situación de Macedonia.

MENCHETA.

### TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

#### Otra bomba

Varios heridos

Madrid 27 (12 noche.)

A las nueve y media de la noche ha estallado una bomba en un urinario de la Rambla de las Flores, en el mismo sitio en que en la pasada etapa terrorista estalló otra bomba.

El estruendo fué formidable.

El público corrió en todas direcciones con pánico enorme.

Ha resultado herido gravemente un guardia municipal, y otras varias personas heridas.

No se sabe quiénes son los autores.

MENCHETA.

### De madrugada

Lo de Barcelona

Madrid 28 (1 madrugada.)

Barcelona.—Después de haber estallado la bomba, han sido detenidos tres individuos, entre ellos uno que salía corriendo de un urinario.

El público quiso lyncharle, y la policía lo impidió, costándole improbos trabajos.

Además de las personas citadas antes, se halla herido un paisano llamado Camilo Oriola.

El señor Cambó en representación de los diputados, el señor Calvet por la Lliga de defensa de la ciudad y los establecimientos bancarios ofrecen cien mil pesetas a quien descubra a los autores de la bomba.

MENCHETA.

### «La Vasconia»

SECCION BANCA Y CREDITO

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado fijar el tipo de interés para las imposiciones que se hagan en esta sección desde 1.º de Julio próximo en la forma siguiente:

A las de 3 a 6 meses 2 50 por 100 anual

A las de 6 a 9 id. 3 por 100 id.

A las de 9 a 12 id. 3 50 por 100 id.

A las de un año 4 por 100 id.

Pamplona 27 de Junio de 1908.—El Secretario, Segundo Peralta.

### Juego Nuevo de Pelota

Gran partido de pelota para hoy a las cuatro de la tarde entre Ignacio Astiz y Saturnino Aramendia

AZULES

contra Hilario Ibarraz y Juan Moya

ROJOS

á botar fuera del cuadro cinco, pasar el cinco y no pasar del diez, pudiendo sacar cada bando 18 pelotas de Modesto Sainz.

Entrada general una peseta.

### Pianos, Música é Instrumentos

Armoniums, Mediófonos

Venta a plazos desde CUATRO DUROS al mes.

Apósitos para tocar el piano sin saber música. Alquileres de pianos. Afinaciones, reparaciones y cambios. GRAMÓFONOS, Discos, ACCESORIOS para toda clase de instrumentos.

ACADEMIA DE ARMONIA por correspondencia.

Casa la más barata é importante de Navarra con depósito exclusivo de las EDICIONES DOTESIO.

**E. Luna, Constitución 39 Pamplona**

Casas en Zaragoza y San Sebastian 25—5

MENCHETA.

### El Ayuntamiento

de Mendigorria

hace saber: Que el día 2 de Julio próximo y hora de las once de su mañana se celebrarán los remates de tres corralizas por temporada de verano, bajo el tipo y condiciones que en el acto se leerán.

Mendigorria 26 de Junio de 1908. 2—1

### Gafas y lentes

con cristales EXTRA-BLANCO y ROCA AL EJE, que son los mejores de todos. Mis clientes pueden usarlos con toda confianza y la seguridad de que en nada han de perjudicarse, pues además de la bondad del cristal le damos a cada cual del grado exacto que necesita y esto es lo más importante para conservar la vista.

Gemelos de teatro, campo y prismáticos.

Catejes de varias clases, barómetros, termómetros y demás artículos del ramo.

CASA DEL OPTICO

E. Rouzant, Chapitela, 21 Pamplona 28 13, 5 y 7 5—1

### Venta de leña

Se venden 40.000 arrobas en su mayor parte de roble, cortada y rajada para quemar, en el Señorío de Beraiz, Valle de Olabar.

Dirijan las proposiciones en pliego cerrado hasta el 15 de Julio á don Emilio García, Calderería, 21, 2.º, Pamplona.

5—1

### Laureano Fernandez

